



# De buena fuente



Periódico del Ayuntamiento de Logroño

Nº 1389 VIERNES 11 DE MAYO DE 2018

## La Estrategia de la Villanueva contará con el apoyo de fondos europeos

La alcaldesa celebra la concesión de 1,8 millones para un plan en el que el Ayuntamiento ya está trabajando y que incluye 24 actuaciones para regenerar el barrio

El Boletín Oficial del Estado (BOE) ha recogido esta semana la concesión de 1,8 millones de euros de los fondos europeos de la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado (EDUSI) al Ayuntamiento de Logroño para apoyar el plan de recuperación del barrio de **La Villanueva** que el Consistorio está desarrollando.

El origen de nuestra ciudad se localiza en este barrio de **La Villanueva**, compuesto por una trama urbana de siete calles, y en el que es importante la proximidad a la iglesia de San Bartolomé y la actuación urbanística que el Ayuntamiento plantea en su entorno.

La Estrategia de **La Villanueva** comprende 24 actuaciones dirigidas a la regeneración urbana, social y económica de la zona; un plan ambicioso con un presupuesto total de 8,9 millones de euros.

El plan ha comenzado ya a materializarse, a través de los planes de reurbanización de dos de las siete calles (en concreto Los Yerro y Hospital Viejo, cuyos proyectos se están ultimando y serán próximamente licitados) y abarca actuaciones en diversos aspectos a fin de conseguir atraer residentes y actividades económicas, dotarlo de vida, de logroñeses que vengan a vivir aquí y también de otros que elijan este barrio para abrir un comercio o ubicar un negocio.

Para ello entre las 24 iniciativas concretas las hay relacionadas con la recuperación del patrimonio arqueológico y arquitectónico; programas de eficiencia energética, medio ambiente y sostenibilidad; actuaciones de regeneración e innovación social, de alquiler y enajenación de viviendas; reurbanización de calles; movilidad sostenible o fomento del pequeño comercio.



Entre los proyectos incluidos en la Estrategia, la recuperación del antiguo colegio San Bernabé es uno de los más destacados. Está previsto convertir este edificio en un centro multifuncional destinado a conciliar la vida laboral y familiar de los residentes de la zona, que aúne programación cultural, actividades formativas, espacios para el debate y punto de información social para vecinos y visitantes. Todo bajo el modelo de innovación que se está impulsando en la ciudad.

### Objetivos del PLAN

El plan determina cuatro **objetivos temáticos**:

- Fomento de la inclusión social y la lucha contra la pobreza y contra cualquier tipo de discriminación
- La mejora del acceso, del uso y de la calidad de las tecnologías de la información y la comunicación
- El apoyo de la transición de la actual economía hacia una de bajas emisiones de carbono
- La preservación y protección del medio ambiente y fomento de la eficiencia de los recursos.



*“El apoyo de estos fondos supone un importante espaldarazo para un proyecto que va a completar el trabajo que desde hace años se viene haciendo desde el Ayuntamiento para recuperar el Casco Histórico”*

*“Aunque nos habíamos comprometido a llevar adelante el proyecto con independencia de estos fondos, su concesión evidentemente supone un gran impulso para un proyecto que es decisivo para la regeneración urbana”*

# agenda

**Viernes  
11**

**9,00 a 14,00 h. IV Jornada del aceite de La Rioja. DOP Aceite de La Rioja.** Entrada libre. Centro Ibercaja Portales.  
**17,30 h. Proyección de danza "Sylvia".** The Royal Ballet de Londres. Música Léo Delibere. Coreografía Frederik Ashton. Casa de la Danza.  
**18,00 h. Los Cuentos de la Biblioteca. Mon Mas** (Barcelona). Entreda libre. Público familiar. Biblioteca de La Rioja.  
**18,30 h. Juego Taller ¿Qué es un museo?.** Para niño/as de 9 a 12 años. Actividad gratuita previa inscripción. Biblioteca Rafael Azcona.  
**19,30 h. Presentación del libro "Atención temprana del niño con Déficit Auditivo".** Autoras: Caridad Garijo, Marta Zabaleta, Marisa Poch, Mónica Sanz e Isabel Olleta. Entrada gratuita, previa inscripción. Centro Ibercaja Portales.  
**19,30 h. Actuación del Orfeón Calasancio.** Asociación Riojana de Enfermos Parkinson. Acceso libre. Auditorio Municipal.  
**19,30 h. Inauguración de la exposición "30 años con buenos humos".** Asociación de vecinos de Peroblasco. Gratuito. Ateneo Riojano.  
**20,30 h. Teatro "Cronología de las bestias",** de Lautaro Perotti. Teatro Bretón

**Sábado  
12**

**10,30 a 12,00 h. Jornada. III Scratch Day La Rioja. ISchool.** Previa inscripción. Centro Ibercaja Portales.  
**12,00 h. Storytelling con Cecilia Garza.** Once upon a time... "The Adventures of Kubi", de Erik Spesyer. Actividad gratuita con previa reserva de plaza para niño/as de 6-8 Sala Infantil-Juvenil. Biblioteca de La Rioja  
**12,00 y 18,00 h. Taller: "Las aves de La Grajera".** A partir de 8 años. Aula Didáctica La Grajera.  
**18,00 h. Actividad: Transportes. ¿Cómo viajamos hoy?.** Cuento "Los viajes de Gustavo". Gratuito, previa reserva de plaza. Niño/as de 4-10 años. Sala Infantil- Juvenil de la Biblioteca de La Rioja.  
**18,00 h. Los sábados... talleres. Juegos matemáticos.** Para niño/as de 9 a 12 años. Casa de las Ciencias.  
**19,00 h. Conferencia "Myanmar, el país que camina descalzo"** Francisco José Castrejana y Pilar Oca. Gratuito. Ateneo Riojano.  
**20,00 h. Coro Sinfónico de La Rioja. Encuentro Concierto Coral.** Entrada libre. Auditorio Municipal.  
**20,30 h. Monólogo "Del deporte también se sale".** Javi Sancho. Humorista. Previa inscripción. Centro Ibercaja Portales.



**Domingo  
13**

**12,00 y 18,00 h. Taller: "Las aves de La Grajera".** A partir de 8 años. Aula Didáctica La Grajera.  
**19,30 h. Película "Creative Control".** V.O. de Benjamín Dickinson. Teatro Bretón.  
**20,00 h. Concierto de la Banda de Música.** Entrada libre. Auditorio Municipal.

**Lunes  
14**

**17,30 h. Proyección de danza "Jewels (Las Joyas)".** Ballet de la Ópera Nacional de París. Música. Gabriel Fauré. Coreografía. George Balanchine.  
**19,00 h. V Ciclo Riojanos y Hechos Ilustres. "1808 en Logroño. La otra guerra contra el Francés".** José Luis Gómez Urdáñez. Gratuito. Ateneo Riojano.  
**19,30 h. Concierto "El Náan".** Universidad Popular de Logroño. Con entrada. Auditorio Municipal.  
**19,30 h. Conferencia "Ser Mujer en La India".** Fundación Vicente Ferrer. Rosa Mª Calaf. Periodista. Entrada gratuita, previa inscripción. Centro Ibercaja Portales.

**Martes  
15**

**18,30 h. Taller de consumo. "Reclamaciones en el sector asegurador"** Rafael Gil. ADICAE La Rioja. Gratuito. Sala de cafetería del Ateneo Riojano.  
**19,00 h. V Ciclo Riojanos y Hechos Ilustres. "La batalla de Nájera".** Concepción Fernández de la Pradilla y Mayoral. Gratuito. Ateneo Riojano.  
**19,30 h. Conferencia "Tras las manecillas del reloj".** José Luis Tomás. Relojero. Entrada gratuita, previa inscripción. Centro Ibercaja Portales.  
**20,15 h. Proyección de la película Lémbarras du choix (Historias de una indecisa).** Francia 2017. Francés (VOSE). Entrada: 2,5 euros. Filmoteca Rafael Azcona.

**Miércoles  
16**

**17,30 h. Proyección de Danza "The Stone Flower (La Flor de Piedra)".** Bolshoi Ballet de Moscú. Música. Sergie Prokofiev. Coreografía. Huri Grigorovich.  
**19,30 h. Proyección XIV Temporada de ópera en DVD.** Asociación Riojana de Amigos de la Ópera. Entrada libre. Centro Ibercaja Portales.  
**19,30 h. Conferencia "Caminando hacia la Sabiduría de la Edad. Mujeres en la transición a la madurez".** Laura Juarros. Gratuito. Ateneo Riojano.  
**20,15 h. Proyección de la película Jeannette. L'enfance de Jeanne D'Arc (Jeanette, la infancia de Juana de Arco).** Francia 2017. Francés (VOSE). Entrada: 2,5 euros. Filmoteca Rafael Azcona.

**Jueves  
17**

**19,00 h. Encuentro con la crítica. Juan Carlos Mestre y Emilio Torné.** Universidad de La Rioja. Gratuito. Ateneo Riojano.  
**20,00 h. Concierto "Mayo Musical".** Píccolo y Saxo. Entrada libre. Centro Ibercaja Portales.  
**20,00 h. Conferencia "Ni plantas ni animales. Argumentos y noticias sobre originalidades de los hongos".** Ana Crespo de las Casas. Casa de las Ciencias.

## TEATRO BRETÓN

• **CRONOLOGÍA DE LAS BESTIAS,** de Lautaro Perotti. Viernes 11 de mayo, 20:30 horas.

Es un drama escrito y dirigido por Lautaro Perotti y protagonizado por la actriz Carmen Machi que reflexiona sobre la familia y las consecuencias de las mentiras. Narra la historia de una familia destrozada debido a la desaparición de su hijo hace más de diez años, y que tiene que enfrentarse a sus propias oscuridades ante su regreso repentino.

Intérpretes: Carmen Machi; Pilar Castro; Patrick Criado; Jorge Kent y Santi Marín.

Para ampliar información:

[www.teatrobreton.org](http://www.teatrobreton.org)



## exposiciones

**Sala de exposiciones Ayuntamiento**

**Colección Altadis** de Arte Contemporáneo. Exposición permanente

**Sala Amós Salvador**

**Fields,** la joven logroñesa Ana Montiel. Hasta el 20 de mayo

**Casa de las Ciencias**

**Con A de Astrónomas.** Hasta el 13 de mayo

**Excreta.** Una exposición (in)colora, (in)odora e (in)spida. Hasta el 9 de septiembre

**La Gota de Leche**

**Cómplices.** Mary Cáceres. Hasta el 12 de mayo en el Patio.

**Micelánea.** Exposición colectiva. Del 15 al 29 de mayo en el Patio.

**Mújeres, la fuerza del cambio en india.** Fundación Vicente Ferrer. Hasta el 30 de mayo en los Pasillos 1º Planta. Albert Uriach

**Transmanchuriano tras las huellas de un sueño.** Un recorrido en tren desde Moscú a Pekín. Experiencias en la Viajateca. Javier Pérez e Ivonne Eljure. Hasta el 30 de mayo en el Pasillo.

**Sede de la UPL**

**Trabajos de fin de curso de los alumnos de los talleres.** Horario de 9 a 20 h

**Otras exposiciones**

Nela Escalera. **Biologizando el Arte de Sanarte.** Técnica Mixta. Hasta el 19 de mayo. Ibercaja (San Antón, 3)

**100 Libros para conocer el mundo.** Hasta el 1 de junio. Sala de Exposiciones. Biblioteca Rafael Azcona

**Museo de la Casa de la Danza**

**Colección de vestuario, atrezzo, pintura y fotografía dedicada al arte de la danza.** Exposición permanente. Casa de la Danza (c/ San Gregorio 10)

## actividades

**Alimentarte**

Talleres de cocina para niños entre 4 y 12 años. En la segunda planta del Mercado de Abastos. Precio: 6 euros/ aforo limitado.

**Sábado 12 Mayo: Arepas con relleno venezolano ¡SESIÓN FAMILIAR! (Se debe adquirir una entrada por participante)**

## convocatorias

**Talleres de memoria** mayores de 70 años

• **Talleres de Memoria.** Plazas disponibles en los Talleres de Ace-sur y La Ribera que comenzarán este mes de mayo. Inscripciones 010

• Continúan las **Visitas Guiadas a la ciudad de Logroño, Visitas Narradas y Tras las Huellas de la Inquisición.** Más información en la oficina de Turismo y en la web: [www.logroño.sacautentrada.es](http://www.logroño.sacautentrada.es). Para visitas con lengua de signos: [interpretels@logro-o.org](mailto:interpretels@logro-o.org). Precio: 5 euros.

• **6º Concurso de Fotografía La Gota de Leche.** Plazo de presentación: hasta el 31 de mayo en la Gota de Leche.

• **4º Concurso Literario Efecto Mariposa.** Hasta el 31 de mayo. Bases en [www.congdcar.org](http://www.congdcar.org). Organiza CONGD CAR

• **Excursión a Warner Madrid.** El sábado 19 de Junio los Centros Jóvenes realizarán una excursión al Parque de Atracciones de Madrid, Warner Bros. La salida está prevista en la plaza del Ayuntamiento. Inscripciones: Hasta el 17 de mayo en los Centros Jóvenes.

• **Feria de Andalucía.** Plaza del Mercado, 11 y 12 de Mayo.

• **Fiestas del Barrio de Valdegastea.** 12 y 13 de Mayo.

De buena fuente

Edita: Ayuntamiento de Logroño

Redacción: Gabinete de prensa  
Fotografías: Gabinete de prensa  
Diseño: Código Zeta  
Imprime: Gráficas Ochoa, S.A.  
Dep. Legal: LO-101-1986





## La revitalización de La Villanueva, ejemplo de colaboración

Esta semana nos ha llegado una de las noticias más deseadas y esperadas para la ciudad de Logroño: la obtención de 1,8 millones de euros de los fondos europeos vinculados a la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible para la revitalización del barrio de la Villanueva.

Esta inversión será un impulso importante para el proyecto de recuperación de esta zona del casco antiguo logroñés, un plan de regeneración en el que el Ayuntamiento de Logroño ya trabaja con diferentes actuaciones.

Desde el grupo del PARTIDO POPULAR queremos resaltar ante todo el importante trabajo previo para lograr esta inversión, un trabajo de planificación de ciudad que se ha desarrollado desde el acuerdo y la colaboración y gracias al esfuerzo de muchas personas implicadas.

Por ello, esperamos que al igual que lo hace nuestro grupo político, las demás formaciones sigan apoyando firmemente un proyecto que hace ciudad y que es de todos. Concretamente, vemos necesario que los grupos municipales PSOE y Ciudadanos muestren mayor respeto por lo realizado hasta el momento, gracias a lo cual hemos podido acceder a esta fuente adicional de financiación. Nos preguntamos si es lógico que quien no ha colaborado en la recuperación del Casco Antiguo afirme que la ayuda llega tarde o que no se ha hecho nada.

La realidad es que hemos logrado una inversión para nuestra ciudad de casi 2 millones de euros que se destinarán a seguir con la recuperación urbana.



## Es la hora de que el PP se comprometa con La Villanueva

La concesión por fin de los fondos europeos al Ayuntamiento de Logroño para desarrollar un plan de recuperación de La Villanueva se convierte en una buena noticia para la ciudad. Este barrio del Casco Antiguo, que cada día se degrada más, requiere de una intervención urgente y los 1,8 millones que recibiremos contribuirán a ello. Pero debemos ser conscientes de que este dinero no será suficiente para revertir la situación tras dos mandatos en los que el Partido Popular ha abandonado esta zona con la excusa de esperar estas ayudas.

Ahora es el momento de que Cuca Gamarra se comprometa realmente con La Villanueva y cumpla con su compromiso de revitalizar este barrio,

que supondrá una inversión municipal superior a los 7 millones de euros en los próximos cinco años. Aunque conociendo la desidia del PP, que tras dos años y medio en los que ha concursado a estas subvenciones europeas no ha preparado los proyectos necesarios para poder licitarlos con urgencia, el PSOE se teme que en lo que resta de legislatura veremos muy poco o nada desarrollado realmente, salvo un par de calles arregladas.

Ante esta situación, los Socialistas reclamamos un compromiso serio, con hechos y no solo promesas. Para ello, Gamarra debe dejar a un lado los anuncios sin contenido y aprobar con urgencia los proyectos necesarios para una intervención eficaz que revitalize por fin La Villanueva.



## La semana de la movilidad insostenible

El año pasado por estas fechas hablábamos en esta tribuna de la Semana de la Movilidad Sostenible. Lamentablemente, tenemos que calcar prácticamente ese escrito porque la situación sigue siendo la misma. Logroño, a pesar de contar con unas condiciones inmejorables para el desarrollo de una movilidad sostenible, suspende claramente en esta materia. Buen ejemplo de ello es que a lo largo del 2017 se produjo un atropello grave cada menos de dos días (142 peatones y 65 ciclistas) en nuestra ciudad.

Ante esta realidad, poco o nada hace el Gobierno de Cuca Gamarra, donde tiene desde 2013 el Plan de Movilidad Urbana Sostenible parado, no habiendo realizado ninguna de las medidas que en él se exigían ni habiéndolo dotado económicamente en los presupuestos municipales, con el beneplácito de C's y PR+ que con su voto lo avalan.

Pero eso sí, el concejal encargado de desarrollarlo, el señor Francisco Iglesias, se suma a la habitual política de portada y confeti del Partido Popular para presentar esta semana, donde vuelve a repetir programa sin medidas efectivas y reales, salvo un mero escaparate para aparentar hacer algo. Lo que sí ha hecho ha sido quitar once árboles en Club Deportivo para poner un carril más para coches.

La movilidad y la sostenibilidad son algo muy serio, no en vano depende de ellas la construcción de una ciudad más amable, habitable y segura, además de poner por fin coto a las emisiones de gases de efecto invernadero. Debemos tener claro que movilidad no es tráfico, es ver cómo se producen los desplazamientos en nuestra ciudad (a pie, en transporte público, bicicleta o vehículo), no solo los de los vehículos motorizados.



## Villanueva, a la tercera va la vencida

Esta semana hemos conocido que el proyecto del barrio de la Villanueva va a recibir 1,8 millones de euros de los Fondos Europeos. Después de dos intentos infructuosos por parte del equipo de gobierno del PP, Europa colaborará con la reurbanización del barrio. Un proyecto que desde Ciudadanos hemos apoyado y aprobado en pleno, queríamos que saliera adelante con fondos europeos y sin ellos. Lo cierto es que casi habíamos perdido la esperanza de recibir fondos FEDER tras dos negativas. Y eso a pesar de que le pedíamos al equipo de gobierno que pusiera en marcha nuestra propuesta de crear una Unidad de Captación de Fondos Europeos, como hay ya en otras ciudades, que garantice que cuando rea-

licemos este tipo de solicitudes no erremos el tiro, hagámoslo bien, preparemos una buena propuesta para conseguir financiación. A eso se le llama buena gestión. Desde luego, no es buena gestión que te pille casi por sorpresa la llegada de esos fondos. Porque este equipo de gobierno no tiene listo ni uno de los proyectos que tenían que empezar con la reurbanización de las calles Los Yeros y Hospital Viejo. Falta de previsión y de acción municipal. Logroño necesita un impulso decidido y constante. El proyecto de la Villanueva es una de las más importantes porque forma parte del plan de recuperación del Casco Antiguo. Señores del gobierno del PP, actúen ya, Logroño y los logroñeses lo estamos demandando.



## En positivo por la Villanueva

Logroño por fin va a recibir la financiación europea que se destinará a rehabilitar el barrio de la Villanueva, un proyecto clave para la ciudad, absolutamente necesario para el Casco Antiguo y la reactivación de este barrio, especialmente degradado. Una vez más, desde el PR+ reafirmamos nuestro compromiso y todo nuestro apoyo con esta parte de la ciudad.

Para nosotros siempre es una alegría recibir fondos. La Rioja obtendrá una cuantía que asciende a 1,8 millones de euros. Otras Comunidades Autónomas, como Canarias, tienen asignada una cuantía de

30.000 euros, llama la atención la diferencia en los recursos destinados, lo que demuestra que la presencia de partidos regionalistas fuertes en las instituciones, que son capaces de luchar y defender los intereses de su tierra, aporta grandes beneficios a sus habitantes.

Desde el Partido Riojano vamos a seguir luchando para que se invierta en el corazón de nuestra ciudad, es obligación y responsabilidad de todos trabajar por el Casco Antiguo de Logroño e impulsar nuevos proyectos para mejorar este entorno.



# La Casa de las Ciencias estrena una variada programación

**'Excreta, una exposición (in)colora, (in)odora e (in)sípida' y 'El Visión europeo, una especie en peligro de extinción', se suman a las actividades destinadas a todos los públicos como talleres o Cine Jurásico**

La Casa de las Ciencias estrena programación para los próximos meses de mayo y junio, en la que destaca la aparición de dos nuevas exposiciones: 'Excreta, una exposición (in)colora, (in)odora e (in)sípida' y 'El Visión europeo, una especie en peligro de extinción', que ocupará las salas 3 y 4 desde el 25 de mayo.

## Talleres para jóvenes y adultos (Linkedin y Facebook)

La Casa de las Ciencias continúa con la programación destinada a la práctica y el aprendizaje. Continúa el programa de divulgación de la ciencia 'Los sábados talleres', destinado a un público infantil, hasta 20 plazas por taller.

A estos se suman los talleres para adultos, centrados en Redes Sociales o en Búsqueda de empleo con las nuevas tecnologías. Van dirigidos a personas mayores de 18 años con conocimientos previos de informática como usuarias. Como novedad, la Casa de las Ciencias ofrece un taller de LinkedIn. En cada edición y taller hay 9 plazas y las inscripciones son gratuitas.

Continuando con esta línea formativa y práctica para adultos, la Casa de las Ciencias vuelve a programar los talleres de Facebook,

una Introducción a esta Red Social para quienes no tienen ningún conocimiento previo sobre ella, incluyendo desde la apertura de una cuenta hasta la gestión de la privacidad. 6 horas de duración en cuatro días consecutivos.

Por otro lado, hasta el día 13 se podrá seguir visitando **'Con A de Astrónomas'**, que muestra los principales objetos que pueblan el cosmos y a los miles de mujeres que, a lo largo de la historia, han investigado sobre ellos. La exposición es una iniciativa del grupo Ella es una Astrónoma y uno de los pilares del Año Internacional de la Astronomía.

Y continúa el programa de **Promoción de la Cultura Científica y Tecnológica 'Ángel Martín Municio'**, con nuevas conferencias:

- 17 de mayo: "Ni plantas ni animales. Argumentos y noticias sobre originalidades de los hongos" Ana Crespo de las Casas.



# La Concha del Espolón alberga la nueva Sastrería Renacentista



**El taller permanece abierto de lunes a jueves de 16.00 a 21.00 horas y, como novedad este año, también los viernes de 9.00 a 14.00 horas**

Los preparativos de cara a las próximas fiestas de San Bernabé 2018 van conformándose poco a poco. Los voluntarios ya han comenzado a confeccionar los trajes para representar el asedio ante los franceses durante las fiestas en el taller de Sastrería Renacentista.

Este año, y con el objetivo de facilitar el acceso al taller, se ha ubicado en la céntrica Concha del Espolón; de esta forma se da mayor visibilidad y proyección a este proyecto protagonizado por los voluntarios de la ciudad de Logroño.

Esta sastrería cuenta con más asesoramiento que nunca: este año son dos las encargadas del proceso de corte y confección, en lugar de una como el año pasado, y dirigirá un figurinista.

## Actividades del taller de sastrería

Dentro del taller se realizan diferentes actividades. La primera es el diseño del vestuario, una primera toma de contacto con técnicas de diseño de indumentaria específicas para los trajes de la época.

A continuación, en el taller de corte se ofrece a los voluntarios cualquier tipo de servicio relacionado con el corte de su indumentaria, desde asesoramiento sobre patrones ya realizados a construcción de patrones individualizados a partir de cualquier diseño que cumpla con los requisitos estético-históricos confeccionado en los talleres anteriores.

Posteriormente, en el taller de confección de trajes las monitoras explicarán técnicas de confección y montaje de las diferentes prendas, así como el asesoramiento para realizar acabados.



## Inscripciones

El taller está abierto a personas de cualquier edad, que quieran participar en las fiestas de San Bernabé en la recreación del Sitio de Logroño. Para ello, es necesario hacerse voluntario.

Para solicitar cita previa con el sastre y diseñar el traje, los interesados pueden dirigirse al 010 o a la unidad de Participación Ciudadana en el Ayuntamiento, tanto de forma telefónica (941277000), en el correo [participacion@logro-o.org](mailto:participacion@logro-o.org) o presencialmente en la referida unidad, situada en la planta baja del Consistorio.

# El Ayuntamiento de Logroño concede la Estrella de Europa al colegio Salesianos-Los Boscos



El colegio Salesianos-Los Boscos ha recibido este año la Estrella de Europa 2018, un galardón que el Ayuntamiento de Logroño concede cada año a instituciones, asociaciones y centros de enseñanza que se han distinguido por su labor de promoción del conocimiento y realidad europeas, así como por su relación con los distintos países y programas de la Unión Europea.

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, ha entregado el galardón esta semana, coincidiendo con el Día de Europa, tras el tradicional acto institucional de izado de banderas.

El trofeo, que se concede desde el año 1996,



*“Me enorgullece ver cómo un colegio de Logroño adopta los valores que desprende Europa y comprobar cómo son los propios alumnos los verdaderos protagonistas activos”*

fue diseñado por los artistas logroñeses Enrique Cabezón y Eva Cerrajería.

Salesianos-Los Boscos se ha distinguido por su labor y promoción del conocimiento de las realidades europeas y es por ello por lo que este año el Ayuntamiento de Logroño le entrega la ‘Estrella de Europa 2018’.

En concreto, el Ayuntamiento de Logroño ha valorado la puesta en marcha del proyecto Célula Europa, vuestra participación en programas europeos como Erasmus+, intercambios escolares con países europeos y la celebración de concursos y programas que vinculan a Logroño y España con la Unión Europea.



## Estrellas de Europa desde 1996

- 2017 - Unidad de Acción Rural de la Guardia Civil.
- 2016 - Colegio Sagrado Corazón-Jesuitas Logroño.
- 2015 - Club de Voleibol Femenino Naturhouse 'Ciudad de Logroño'.
- 2014 - Fundación Dialnet.
- 2013 - Inter Europa.
- 2012 - Oficina de La Rioja en Bruselas.
- 2011 - Cruz Roja Española.
- 2010 - Club de Balonmano 'Ciudad de Logroño'.
- 2009 - Consejo Regulador de la Denominación de Origen Calificada Rioja.
- 2008 - Universidad Popular de Logroño.
- 2007 - Cátedra Jean Monnet de la Universidad de la Rioja.
- 2006 - Asociación de Amigos del Plus Ultra.
- 2005 - Bachillerato Internacional del I.E.S. Práxedes Mateo Sagasta.
- 2004 - I.E.S. Hermanos D'elhuyar.
- 2003 - Aulas de la Tercera Edad de La Rioja.
- 2002 - I.E.S. Batalla de Clavijo.
- 2001 - Escuela de Arte y Superior de Diseño.
- 2000 - Escuela Oficial de Idiomas de Logroño.
- 1999 - Asociación Riojana de Amigos del Camino de Santiago.
- 1998 - Asociación de Amigos de Escocia.
- 1997 - Instituto Tomás Mingot.
- 1996 - Instituto Politécnico Cosme García.

# Pleno ordinario



Durante el último Pleno ordinario, correspondiente al mes de mayo, se puso en conocimiento de los miembros de la Corporación el estado de **ejecución del Presupuesto de 2018** y de la Tesorería a 31 de marzo de 2018 así como la aprobación definitiva del **Reglamento Orgánico del Consejo Social** de la ciudad de Logroño.

En otro orden de asuntos, salieron adelante las mociones presentadas por el Grupo Municipal Socialista, relativas a los siguientes asuntos: revisión urgente del **Plan General de Ordenación Urbana** de Logroño; la **paralización de la cesión de parcelas públicas a manos privadas** y construcción de **residencia pública para personas mayores**; la creación de un **bonoparking para los aparcamientos de rotación** en la ciudad de Logroño y el cumplimiento de los acuerdos del Pacto de Estado en materia de **violencia de género** aprobado en el Congreso.

Las mociones del Grupo Municipal Ciudadanos, sobre la **reforma y mejora de Avenida Portugal** y la creación del **Concurso**

**Internacional del guión cinematográfico Rafael Azcona**, fueron apoyadas con diferentes apoyos de los grupos.

Por otra parte, salieron adelante los temas relacionados con el **día de la visibilidad lésbica** y fomento de las **políticas de igualdad** y la mejora de la **movilidad peatonal y ciclista**, presentados por Cambia Logroño. También se aprobó la moción del Grupo Mixto para mejorar el mantenimiento de los **polígonos Cantabria y Las Cañas** y ejecutar un Plan de Acción para **captar nuevas empresas**.

Y por último, decayó la presentada por Ciudadanos para la inclusión de memoria e indicadores de resultado en los Pliegos del Área de Servicios Sociales.

## noticias



### Plazas de administrativo

Aprobadas las bases y convocatoria para la cobertura mediante concurso-oposición de veinte plazas de administrativo, que estaban vacantes, previstas en la Oferta Pública de Empleo del Ayuntamiento de Logroño.

El objeto de la convocatoria es la provisión en propiedad como funcionario de carrera, por el procedimiento de concurso-oposición, de veinte plazas de administrativo, grupo C1. Las instancias para tomar parte en el concurso-oposición deberán presentarse dentro del plazo de 20 días hábiles contados desde

el día siguiente a la publicación de la convocatoria en el BOE.

### Wifi gratis

La Junta ha acordado solicitar el bono WiFi4EU, puesto en marcha por la Comisión Europea, a través del cual las entidades locales de toda Europa podrán acceder a la primera convocatoria que se abrirá el 15 de mayo y optar así a las ayudas de la Unión Europea para crear puntos de acceso (WiFi) inalámbricos gratuitos a internet en espacios públicos.

La propuesta que presentará Logroño consistirá en dotar de un servicio gratuito de conectividad y acceso

a internet al espacio comprendido desde el albergue municipal de peregrinos, continuando por la calle Ruavieja, hasta la Oficina de Turismo.

### Señalización vertical

Adjudicado el contrato de los trabajos de señalización vertical en las vías públicas municipales por un periodo de dos años (mayo de 2018-abril de 2020) a la empresa Señalizaciones Muro por un importe de 128.986 euros, misma cantidad que en el contrato anterior.

Este contrato tiene por objeto tres misiones principales: sustituir la señalización obsoleta; reemplazar

las señales dañadas e implantar señales en nuevas zonas o donde se ha producido la reordenación del tráfico.

### Futuro del Mercado de San Blas

La Junta de Gobierno ha aprobado la convocatoria de una consulta preliminar sobre aspectos relacionados con la contratación del estudio de viabilidad y bases técnicas, con el fin de definir este pliego que saldrá a licitación en los próximos meses, y cuyo resultado marcará las pautas de la licitación de las obras para la reforma integral y explotación del Mercado de San Blas.

## ¡Me he quedado pegao! Ten limpia tu ciudad... de chicles

El Ayuntamiento de Logroño ha iniciado la campaña '¡Me he quedado pegao! Ten limpia tu ciudad... de chicles' para concienciar a los logroñeses de la importancia de no desechar irresponsablemente chicles a la vía pública.

La imagen de la campaña, más impactante, muestra el rostro de un joven que se ha quedado pegado a un cristal. Este tipo de campañas, que se pusieron en marcha en 2011, tienen como objetivo sensibilizar a los logroñeses, especialmente a los jóvenes, promover comportamientos sociales tan sencillos como envolver un chicle en un

*Anualmente el gasto de limpieza de chicles en la ciudad de Logroño ronda los 50.000 euros, un pequeño detalle para los ciudadanos que tiene un gran coste para las arcas públicas*

*La Ordenanza municipal de Limpieza recoge sanciones leves, de 12 a 300 euros, para los que tiren chicles*

papel y tirarlo a la papelera y no generar un gasto superfluo.

Se estima que si la compra de un chicle cuesta unos 5 céntimos, limpiarlo del pavimento con una máquina especializada supone alrededor de 35 céntimos, casi siete veces más.

Hay zonas especialmente afectadas por esta 'costumbre', como el Espolón, las Cien Tiendas o las proximidades de las tiendas de chucherías o heladerías y, en general, los puntos de ocio y hostelería de la ciudad, aunque es un problema que atañe a, prácticamente, toda la ciudad.

### Datos

Cada español consume una media de 3 kilos de este producto y de caramelos masticables al año. Si no se retiran, tardan en degradarse no menos de cinco años, con el consiguiente perjuicio para el medio ambiente, ya que acumulan, según estudios científicos, unos 50.000 gérmenes. Son, por tanto, un foco de infección, no sólo para los ciudadanos sino también para los animales que pasean por la calle.



# Nueva iniciativa para que los clientes del comercio local puedan aparcar gratis

Se trata de un proyecto pionero por el que los comerciantes ofrecerán aparcamiento gratuito a sus clientes, tanto en los parkings adheridos como en el aparcamiento regulado (zona azul y verde) en superficie del entorno

Esta semana se ha presentado en el Ayuntamiento de Logroño una iniciativa a través de la cual los clientes del comercio de Logroño podrán aparcar gratis durante el tiempo en el que se realice la compra.

Se trata de una iniciativa pionera fruto de muchos meses de trabajo, gracias a la cual los comerciantes podrán ofrecer aparcamientos gratuitos a sus clientes y que se llevará a cabo inicialmente hasta enero de 2019, una vez finalice la campaña de Navidad, aunque con espíritu de consolidación.

Para ello, el Ayuntamiento de Logroño, desde las concejalías de Comercio, Cultura y Turismo y Transporte Urbano, Tráfico y Vías Urbanas, han facilitado una conexión a los agentes implicados en esta acción (Asociación de Empresarios de Garajes, Estaciones de lavado y engrase, Aparcamientos y Párquings de La Rioja de la Federación de Empresarios, Asociaciones de Comerciantes, y la empresa Eysa).

*Los clientes podrán saber cuáles son los comercios adheridos a través de un cartel con un logo que mostrarán en su fachada*

*Los comercios podrán adherirse siempre a través de la Asociación de Comerciantes de su zona, que serán quienes faciliten los bonos, con el importe que cada comercio quiera destinar a este fin*

Los comerciantes entregarán tiquets gratis a sus clientes para poder estacionar en los aparcamientos pertenecientes a la Asociación. Previamente, los comerciantes podrán adquirir los tiquets con un 20% de descuento en todos los parkings que pertenecen a la asociación.

Concretamente, los aparcamientos que participan en esta campaña son: Parking Logroño S.A. (Plaza de la Paz), Parking Rioja XXI (Avenida de España), Aparcamientos Iregua (Jorge Vigón), Estacionamientos Gran Vía (Gran Vía, 18), Parking Palacio de Justicia (Parque Primavera, 2).

Por otra parte, los comerciantes entregarán a sus clientes un cupón con dinero que los clientes podrán cargar en la App 'El Parking' con la que pueden pagar el estacionamiento. Estos cupones pueden cargarse en la app para su uso en un plazo de tres meses. El canje se realiza a través de la validación en el teléfono móvil del código QR del cupón.



Hola,  
soy Logroño  
soy comercio

soycomercio.com

Cámara  
La Rioja

Ayuntamiento  
de Logroño

COMERCIO  
ADHERIDO

P

PARKING GRATIS  
Infórmate en este establecimiento

## Reurbanización de la zona del barrio de El Campillo

La alcaldesa visitó este entorno, que muestra su mejor cara tras la reurbanización de la calle Cabo Noval, del acceso al Embarcadero y el aparcamiento de Las Norias

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, visitó esta semana la calle Cabo Noval después de la reurbanización de la calle, que se suma a la actuación en el aparcamiento de Las Norias, y en avenida de la Playa, cuya ejecución se ha realizado durante los tres primeros meses del año y supone una reforma integral de los principales accesos en la zona de ocio y deportiva de El Campillo.

"Con ellas, el peatón gana espacio en el entorno de Las Norias, facilitando y aportando seguridad al acceso a pie a las instalaciones deportivas y de ocio de la zona, desde el centro de la ciudad", explicó la alcaldesa.

Las obras de reurbanización del acceso al embarcadero en la Avenida de la Playa fueron



seguidas por el acondicionamiento y creación de una vía peatonal en el aparcamiento de Las Norias y la mejora de la urbanización con elementos de incremento de la seguridad vial en Cabo Noval, una de las peticiones demandadas en los Presupuestos Participativos de 2018.

### Mejoras en Cabo Noval

La última de las obras de este entorno ha sido la realizada en la calle Cabo Noval, la vía de comunicación principal de toda la zona con el resto del casco urbano. En ella se ha buscado fundamentalmente incrementar la seguridad peatonal, teniendo en cuenta qué da servicio a

las viviendas de El Campillo así como a los centros deportivos y a empresas ubicadas como las Bodegas Franco Españolas.

Las aceras también han sido renovadas, ampliando la norte en el ámbito de Bodegas Franco Españolas a fin de mejorar el acceso a estas instalaciones así como el tránsito peatonal de paso.

También se ha renovado el pavimento, dañado en parte por las raíces de los árboles, y se han renovado las tuberías de abastecimiento y otras canalizaciones de servicios.





La alcaldesa se acercó al servicio Radio Taxi para agradecer a los taxistas su implicación

# Logroño, una ciudad comprometida con la Movilidad

Desde el Ayuntamiento recordamos nuestro compromiso con el medio ambiente, que nos lleva a garantizar una movilidad responsable y promover el uso del transporte urbano y la bicicleta

La ciudad de Logroño celebra, hasta este próximo 13 de mayo, la Semana de la Movilidad con el objeto de concienciar sobre uno de los pilares clave para avanzar en el modelo de ciudad sostenible.

Concretamente, con el objetivo de potenciar el transporte urbano, el pasado jueves se celebró el Día del servicio de transporte público urbano, en el que todo

*El pasado fin de semana entró en vigor la nueva frecuencia de los autobuses urbanos durante el fin de semana, a 15 minutos los sábados y 30 los domingos*

aquel que accedió a un autobús pudo hacerlo de forma gratuita. Recordamos que durante el año 2017 se realizaron 10.437.351 viajes en autobús urbano, un 3,42% más que en el año anterior.

Asimismo, durante una hora por la mañana y otra por la tarde, fue gratis el servicio de préstamo de bicis desde la Plaza del Ayuntamiento y los taxis redujeron sus tarifas.



Transporte Multimodal Combina y muévete

## Programación de la Semana de la Movilidad 2018

### Viernes 11 de mayo

- Visitas de escolares a las cocheras de Aulosa.

### Sábado 12 de mayo

- Actividades en el Parque Infantil de Tráfico: Bici en Familia (10:00, 11:00, 12:00 y 13:00 horas). Consiste en una actividad destinada a que la familia aprenda a circular en grupo, posicionarse adecuadamente en la calzada y la correcta colocación del casco.
- Día sin coche. Corte al tráfico de la calle Benemérito Cuerpo Guardia Civil 00:00-24:00 entre las calles Gran Vía y Murrieta.
- Talleres y juegos en la calle Benemérito Cuerpo Guardia Civil en horario 17:00-20:00. Sin inscripción

### Domingo 13 de mayo

- Marcha en bicicleta por la ciudad. Salida desde la calle General Primo de Rivera 10:30.
- Día sin coche. Corte al tráfico de la calle General Primo de Rivera 00:00-24:00.
- Talleres y juegos en la calle General Primo de Rivera en horario 12:00-15:00.



La alcaldesa animó a los logroñeses a utilizar la bicicleta, "un medio de transporte prioritario porque es saludable, económico y sostenible"

## PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

**Tú decides** en tu barrio

antes del 12 de junio.



# 2019

Nombre

Teléfono

E-mail

Título Propuesta

Propuesta

El Ayuntamiento de Logroño te da la oportunidad de participar directamente en la elaboración de los presupuestos municipales con tus aportaciones.

Envíanos tu propuesta, la fecha para entregar cupones es hasta el 12 de junio, depositando el cupón:

1. En el buzón de la asociación de vecinos de tu barrio o en la Federación de Asociaciones de Vecinos.

2. En el servicio 010 del Ayuntamiento de Logroño.
3. Por internet: <http://www.logroño.es/participa>
4. Por correo electrónico: [federacion.aavv@knet.es](mailto:federacion.aavv@knet.es)
5. Por fax: 941 261247.

Si quieres más información, puedes llamar al número de teléfono 941 25 03 64.